

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Berdasarkan analisis dan pembahasan faktor-faktor yang mempengaruhi keputusan investasi partisipan pada Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM) dengan menggunakan *Partial Least Squares (PLS)*, dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

- a. Pendapatan berpengaruh positif terhadap keputusan investasi para pelaku Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) di Kota Depok, Jawa Barat. Semakin tinggi tingkat pendapatan, semakin baik dalam mempengaruhi keputusan investasi dan semakin banyak pendapatan yang dimiliki seseorang maka cenderung menginginkan sesuatu dan pengeluaran untuk melakukan investasi akan meningkat. Maka dapat disimpulkan bahwa variabel pendapatan sesuai dengan hipotesis yang telah dibuat.
- b. Literasi Keuangan berpengaruh positif terhadap keputusan investasi para pelaku Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) di Kota Depok, Jawa Barat. Sehingga semakin tinggi tingkat literasi keuangan, semakin baik pengambilan keputusan investasi. Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa variabel literasi keuangan konsisten dengan hipotesis yang telah dibuat.
- c. *Herding* tidak berpengaruh terhadap keputusan investasi para pelaku Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) di Kota Depok, Jawa Barat. Oleh karena itu, hasil penelitian ini tidak sesuai dengan hipotesis yang telah dikemukakan oleh peneliti.
- d. *Overconfidence* berpengaruh positif terhadap keputusan investasi para pelaku Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) di Kota Depok, Jawa Barat. Sehingga semakin tinggi tingkat *overconfidence*, semakin tinggi pengambilan keputusan investasi. Jadi ketika individu memiliki tingkat percaya diri tinggi individu akan lebih memikirkan keterampilan pribadinya dan mengabaikan informasi orang sekitar serta melakukan keputusan pengambilan investasi secara terus menerus. Maka dapat disimpulkan bahwa variabel *overconfidence* sesuai dengan hipotesis yang telah dibuat.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti dan telah di uraikan diatas serta beberapa kendala dalam keterbatasan penelitian, maka penulis dapat dapat memebrikan saran sebagai berikut :

a. Bagi UMKM Kota Depok, Jawa Barat

Berdasarkan hasil penelitian pada variabel pendapatan, literasi keuangan, herding dan overconfidence agar pelaku UMKM memiliki perilaku keuangan yang baik dalam pengambilan keputusan dalam investasi untuk mengembangkan usaha yang dijalainnya. Dalam hal ini pelaku UMKM sebaiknya menambah pengetahuan mengenai keuangan supaya tidak salah dalam pengambilan keputusan investasi dan menghindari masalah keuangan dan mengantisipasi agar tidak tertipu oleh investasi bodong. Pelaku UMKM sebaiknya mengikuti pelatihan dan sosialisasi yang dilaksanakan oleh pemerintah setempat.

b. Bagi Dinas Koperasi dan UMKM Kota Depok, Jawa Barat

Diharapkan bahwa dinas koperasi dan UMKM di Kota Depok lebih memperhatikan tentang perkembangan para pelaku UMKM Kota Depok dan memberikan sosialisasi serta pembinaan tentang pentingnya pengetahuan mengenai keuangan dalam pengelolaan keuangan yang baik dan agar pelaku UMKM tertarik untuk megembangkan usahanya dan dapat terhindar dari oknum-oknum yang tidak bertanggung jawab serta dapat menghindari masalah investasi bodong.

c. Untuk Penelitian Selanjutnya

Diharapkan mampu menambahkan variabel dan faktor lain pada penelitian selanjutnya agar semakin bervariasi lagi, dan menambahkan variabel intervering atau moderasi untuk menyempurnakan penelitian ini. Dan disarankan perlu menambahkan kembali jumlah responden, untuk mengetahui keputusan investasi responden lainnya yang lebih mendalam. Dan peneliti menyarankan agar peneliti selanjutnya menentukan objek penelitian yang berbeda seperti para pengusaha, pegawai swasta/karyawan, investor yang terdaftar di BEI atau kelompok masyarakat lainnya.